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「都立林試の森公園の整備計画(中間のまとめ)」に対する隣接町会・利用登録団体意見及び対応方針(案) 

実施日 パークミーティング：令和２年１月 13日 意見交換会：令和２年１月 23 日 

参加者 パークミーティング：９団体 12人    意見交換会：７団体９人 

No. ご 意 見 対 応 方 針 

１ 【拡張整備全体に関する意見】：3件 

・開園区域にない機能、施設を導入してほしい 

 

 

 

 

 

 

・自然や森が主役の公園なので人工的な構造物はあま

りつくらないでほしい（2件） 

 

・本整備計画は、昭和 63年当初の整備計画

における整備の基本的な考え方との整合

を図りながら策定いたしました。開園区

域にない機能や施設については、交流ゾ

ーンにおける拠点施設等の導入を検討し

てまいります。 

 

・生物の生息、生育場所としての観点や快適

な利用を推進する観点から判断し、適切

な整備に努めてまいります。 

２ 【緑のふれあいゾーンに関する意見】：1件 

・芝生広場は維持管理に費用がかかり芝生が維持でき

ないと思われるのでやめてほしい 

 

・中間のまとめの計画平面図では「芝生広

場」としていましたが、整備のイメージは

イメージスケッチに記載の「多目的に使

える草丈の低い広場」です。計画平面図の

「芝生広場」を「草地広場」に変更しまし

た。 

３ 【交流ゾーンに関する意見】：9件 

拠点施設（建築等）への要望：6 件 

・カフェ等の飲食できる場所をつくってほしい 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・交流ゾーンは、多様な主体と連携した活動

の場となる、にぎわいを創出するゾーン

としており、①民間との連携により、既存

施設との一体的利用を推進させる拠点施

設を整備活用する。②開かれた沿道空間

により利用動線を確保するとともに、に

ぎわいのある広場空間を創出する。③地

震火災の際の避難場所となる空間、入口、

緊急車両動線を確保する計画です。 

ご意見を踏まえ、検討を進めてまいりま 

 す。 

 

資料１－５ 



2 

 

 

・カフェなどの施設でなくとも、ベンチを置いてもらう

だけでよい 

 

・イベントで使える舞台がほしい（屋根付き、常設でな

くてもよい） 

 

・ボランティアの活動拠点を建築物内に導入してほし

い（2 件） 

 

・民間活用の導入施設は林試の森ならではのもの、例え

ば自然園などがよい 

 

駐車場、駐輪場に関する意見：3 件 

・違法な駐車があり、西門付近の住民はかなり我慢して

いるので駐車場があった方がよい(2 件) 

 

・駐車場の順番待ちが交通に支障がないか心配である 

 

・今後の整備や管理運営の参考とさせてい

ただきます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・本公園は現状でも課外授業や遠足等での

利用も多く、駐車場がないため近隣の民

間駐車場を利用しながら、そこから徒歩

で来園している状況です。さらに、高齢者

や障害者等の駐車場を必要とされる方に

もご不便をおかけしております。そのた

め、アクセス性を向上しご不便なく広く

都民の方々の利用を促進するためには、

駐車場の設置が必要と考えております。 

場所については、周辺の道路状況、利用

動線、地形等をもとに判断しています。 

整備にあたっては、その位置や規模、運

用方法等について地元区や地域住民、所

管の警察署、道路管理者等と協議のうえ、

適切に進めてまいります。 

４ 【羅漢寺川エントランスゾーンに関する意見】：3 件 

・当該地は、以前コインパーキングが検討されたが、周

辺住民の反対があり頓挫したものと認識している。

そのこともあり、今後の整備について近隣住民は注

目しており、過去の経緯を踏まえて進めてほしい 

 

・運転者に注意喚起を促す設えや標識で横断の安全を

確保してほしい 

 

 

・ご意見を踏まえ、（３）拡張区域の計画目

標の設定において「当初の整備計画の基

本的考え方を継承しつつ、近隣の環境や

施設計画を踏まえ、公園の機能を拡充し」

と下線のとおり追記しました。 

なお、ご意見は今後の整備や管理運営の

参考とさせていただくとともに、所管部

署に共有いたします。 
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・樹木は減らさないようにしてほしい 

 

 

 

・樹種や樹勢等などを踏まえ適切に判断し

整備を進めてまいります。 

５ 【防災に関する意見】：8件 

・大きな広場を消防団の練習場として使っており、引き

続き練習場がほしい。ホースを長く伸ばせる様な場

所がよい（2 件） 

 

・大きな広場は、防災広場としての機能も必要である（2

件） 

 

 

・避難場所として、目黒区側の道路からのアクセスの悪

さが課題である（4 件） 

 

 

・ご意見を踏まえ、整備や管理運営に努めて

まいります。 

 

 

・避難場所の運営主体である品川区をはじ

めとする関係機関と連携しながら管理運

営してまいります。 

 

・今後の整備の参考とさせていただくほか、

目黒区等、所管部署と共有させていただ

きます。 

６ 【みどりや環境に関する意見】：15件 

自然環境全般に関する意見：8件 

・林試の森公園の一番の魅力はみどりで、それをどう活

用するかが重要である 

 

・既存の自然環境、生態系を保全してほしい(2件) 

 

 

 

 

 

 

 

 

・樹林地は人や自転車等の進入により踏み固められ、斜

面地の土が露出した場所では長雨時に土が流されて

しまう懸念がある。人が入れない緑を守るエリアを

つくった方がよい（4件） 

 

・ハクビシンが繁殖しており、生態系への影響が懸念さ

れるので対策してほしい 

 

 

 

・昭和 63年当初の整備計画において、整備

の基本的な考え方のひとつとして「貴重

な緑のオアシスとしての拠点を提供し、

自然環境の保全に努める」と定めており

ます。 

また、ご意見を踏まえ、今回の整備計画

の目標のひとつを「多様な生物の貴重な

生息・生育空間となり、自然と親しむみ

どりの拠点とする」に修正しました。 

ご意見は今後の整備や管理運営の参考と

させていただきます。 

 

・現在も植生保護等のため、ロープ柵等によ

り立入禁止としている区域はございます

が、今後の管理運営の参考とさせていた

だきます。 

 

・ハクビシンについては、東京都アライグ

マ・ハクビシン防除実施計画に基づき、区

市町村を中心に地域住民、研究機関等と
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樹木に関する意見：7件 

・貴重な樹木も多いので、極力伐採しないでほしい。大

きな樹木は保護してほしい（3件） 

 

・若い人たちは、低木が少なく見通しのよいほうがすっ

きりして望ましいという意見が多いのではないか 

 

・台風等で樹木が倒れた後には補植をするなど、みどり

を増やしてほしい。かつてはみどりがもっと多かっ

た印象である（3件） 

連携して捕獲に取り組んでいます。引き

続き、区や関係機関の取組に協力してま

いります。 

 

・現在の公園区域については、樹木医による

樹木診断を定期的に行うなど、引き続き

適切な管理に努めてまいります。 

拡張区域については、樹種や樹勢などを

踏まえ適切に判断し整備を進めてまいり

ます。 

 

７ 【にぎわい、利用施設に関する意見】：30件 

ドッグラン整備への要望：4 件 

・ドッグランをつくってほしい（3件） 

 

・犬用のトイレが必要である 

 

スポーツ施設に関する意見：20件 

・周辺に野球やキャッチボールのできる広場がないた

め、できる広場がほしい 

 

・自由に、のびのびと野球やサッカーなどの運動ができ

る広場がほしい 

 

・団体が野球で使用するのは大きな広場としている。１

チームで占用せず、大きな広場以外の場所は使用し

ない、硬いボールは使わない、持ち寄りでネットを設

置するなどの配慮をしている。30 年間、重大事故は

起きていない認識である（4 件） 

 

・多摩川の河川敷が使えないことからスポーツ利用者

が増加していることもあり、ボールがぶつかる、接触

などの事故が心配である。スポーツ利用とお年寄り

や子ども、親子連れの遊びや休憩との住み分け等に

より、安全に楽しめるとよい（5 件） 

 

 

 

・現在ドッグランは、広域的な利用を前提と

して 12の都立公園で設置を計画し、これ

に基づき設置しております。今後の管理

運営の参考にさせていただきます。 

 

・拡張整備区域においては、緑とのふれあい

ゾーンでは核となる既存の自然環境と連

続した緑とふれあう場を創出する目的

で、自然観察等の楽しめる草地広場のほ

か、遊びや運動等に多目的に使える広場

等の整備を計画しております 

交流ゾーンでは、多様な主体と連携した

活動の場となる、にぎわいを創出する目

的で、民間との連携により、大きな広場

やデイキャンプ場、ジャブジャブ池等の

既存施設との一体的利用を推進させる拠

点施設を整備活用する計画です。このた

め、サッカーや野球等、特定の球技に特

化したグラウンド設置は計画しておりま

せん。 

なお、既存の公園区域も含め、利用され

る皆様のご意見を踏まえ、今後の整備や

改修、管理運営の参考とさせていただき
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・大きな広場について、フェンス等を設置して安全に利

用できるように改修してほしい 

 

・花見の時期の利用、早朝からラジオ体操、周辺の学校

のトレーニング利用を考えると、大きな広場の周囲

に固定されたフェンスは不要である。逆に柵等がで

きると、本気で練習してしまい危険が増すのではな

いか（5件） 

 

・大きな広場について、仮設のネットの設置で対応して

はどうか 

 

・植栽により柵やネットの機能を持たせてはどうか 

 

・近隣の人が気軽に使える運動施設であってほしい 

 

遊び場に関する意見：2件 

・プレイパークなど、小学生が思いっきり遊べる場所を

つくってほしい 

 

・じゃぶじゃぶ池の利用が多く、手狭な状態である。拡

張または増設をしてほしい 

 

コミュニティ形成や利用者参加型の公園管理等に関す

る意見：4件 

・地域に住み続ける人が誇りを持てる公園、地域づくり

のために参加型の運営が重要である 

 

・花壇の活動のためのバックヤードがほしい 

 

・整備後、利用者参加型で作り上げられるようなスペー

スを残して欲しい 

 

・園内を一緒に歩いて見ながら、現在の公園の改善すべ

き点を議論していくべきではないか 

ます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・今後の整備や管理運営の参考とさせてい

ただきます。 

 

 

 

 

 

 

・ご意見を踏まえ、拡張区域の計画目標の③

について「公園の魅力を高め多面的活用

を進め、周辺のまちづくりやコミュニテ

ィ形成に寄与する」と下線のとおり追記

しました。 

各ご意見については、今後の整備や管理

運営の参考とさせていただきます。 
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８ 【現在の公園に対する意見】：15 件 

・夜だけでも警察官に巡回してもらえないか 

 

 

 

 

・場合によっては入口部に防犯カメラを設置してはど

うか 

 

 

 

 

・外国人と思われる方も含め、利用の多様化、スポーツ

の多様化、利用者間の競合が進んでいる。今後事故等

でのトラブルが懸念される 

 

・出会いの広場の使い方を考え直したほうがよい 

 

・犬の散歩のマナーの悪さが目に余り、管理センターの

方でもさらに注意してほしい（2 件） 

 

・林試の森フェスタでは犬のしつけ教室を実施してい

るが、マナー向上の徹底が必要である（2件） 

 

・ランナーがスピードを落とさず園路に入って来るの

で、通行する人が危ない思いをする場面も多い 

 

・デイキャンプ場があまり使われていないので利用条

件を広げてほしい(3件) 

 

・デイキャンプ場のルールが知られていない。もっと周

知が必要ではないか（2件） 

 

 

 

 

・ヒーローバスについて、区では２台しかなく不足して

いるので増やしてほしい。都でも考えてほしい。 

 

・必要に応じて警備員等による巡視を実施

しております。引き続き、適切な管理運営

に努めるとともに、ご意見は所管部署と

共有させていただきます。 

 

・防犯カメラについては、都立公園全体にお

いて、設置すべき位置や数量等について

検討を進めています。本公園においても、

必要に応じて設置を検討してまいりま

す。 

 

・利用される皆様のご意見を踏まえ、適切な

利用を推進するよう努めてまいります。 

各ご意見は今後の改修や管理運営の参考

とさせていただきます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・現在のデイキャンプ場は、青少年の教育・

訓練を目的として、小学生・中学生を主体

とした団体を対象としており、利用条件

はキャンプ生活に必要な技術的、教育的

指導を行える知識を有する指導員を10名

につき 1 名以上付き添うこととしていま

す。ご意見は今後の管理運営の参考とさ

せていただきます。 

 

・ご意見は目黒区と共有させていただきま

す。 
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９ 【その他の意見】：4件 

荏原消防署小山出張所について 

・前面道路が狭いのに、消防車の出入りや通行に支障が

ないか。小学校も接道しており安全面で心配だ（2件） 

 

・サイレンが騒音になるのではないか 

 

・消防署ができ、署員が常駐すると安心感が増してよい 

 

 

・ご意見は所管部署と共有させていただき

ます。 

 

 


